

# 岸田氏「9条改憲不要」

## 次期総裁選にらむ

### 首相との違い鮮明に



岸田文雄外相

については、世の中にいろんな意見がある」と指摘した。現職閣僚が首相の考え方と違う発言をするのは異例。岸田氏は次期総裁選に意欲をみせている。

岸田氏は自民党の派閥・宏池会(岸田派)会長としての見解だと前置きし、民進党の藤田幸久氏の質問に答えた。岸田氏は9条改憲を不要とする理由に、他国を武力で守る集団的自衛権の行使を認めた安全保障関連法の成立を挙げ、「厳しくして、安全保険環境の中、九条や平和憲法との関係でどう巡り、9条改憲は当面不要とした自身の一年半前の発言について「考え方は変わっていない」と明言した。

岸田文雄外相は十一日の参院外交防衛委員会で、安倍晋三首相(自民党総裁)が憲法九条に自衛隊を明記する改憲を提案したことについて、「考え方は変わった」と認め、「九条がある」とを認め、「九条

岸田氏はこの後、宏池会会合で改憲について「議論

を深めたい。首相の発言と私の考えはどこが違うのか確認してみたい」と語った。

岸田氏は安保法が成立した直後の一〇一五年十月、宏池会の会合で「当面、9条自体は改正することを考えない。これが私たちの立

### 憲法への愛着、思い独特なもの

15年10月 岸田氏の宏池会会合発言(抜粋)

宏池会の政策の本質は、現実的な具体的な姿勢。結果として、軽武装や経済重視などを打ち出してきた。宏池会と憲法との関係では、旧自由党の流れをくむ池田勇人、大平正芳、宮沢喜一といった方々は戦後、憲法制定の過程で政府の一員として関わった。一方、(安倍首相の祖父・岸信介元首相ら)旧日本民主党的流れの方々は戦後、公職追放で制定に直接関わらなかつた。宏池会の憲法に対する愛着、思いは独特なものがある。

今回、平和安全法制(安全保障関連法)の議論があった。現実の厳しい国際社会の中で、日本の安全保障体制あるいは法制が十分対応できるのだろうか、今まで本当にいいのかどうかは大切な議論だし、憲法に愛着を持つ立場からしても、今の憲法でどこまで許されるのかどうかを議論し、結論を出した。その結論が現実の中でも役割を果たすのかどうか見極める必要がある。当面、憲法九条自体は改正することを考

場だ」と表明。「宏池会の憲法に対する愛着は独特のものがある」と話した。

宏池会は池田勇人元首相が一九五七年に創設。軽武装、経済重視を掲げて「保守本流」を自任し、池田氏ら四人の首相を輩出したハト派の名門派閥。岸田氏は今年四月の宏池会の政治資本パーティで「安倍時代もいつかは後が巡っていく」と「ポスト安倍」に意

欲をにじませた。

一方、首相の出身派閥である清和政策研究会(細田派)は、首相の祖父で改憲を目指した岸信介元首相の系譜。森喜朗氏、小泉純一郎氏、福田康夫氏の各首相を輩出した。新開浩(新開浩)